

Santé mentale et médecine générale : Replay

Replay du Webinaire diffusé en direct le jeudi 30 septembre 2021

La souffrance psychique et la santé mentale représentent une part croissante de l'activité en médecine générale ou en soins de santé primaires, besoins accentués par la crise sanitaire et sociale.

A partir de situations professionnelles concrètes les échanges s'attacheront à partager les expériences pour améliorer l'utilisation des ressources et porter une réflexion sur le rôle des organisations territoriales de proximité (CPTS, CLS, CLSM.....) dans un parcours de santé gradué et cohérent.

Les travaux ont eu lieu en présence de professionnels des soins primaires, de leurs représentants, et des institutions.



Accéder au replay : <https://www.youtube.com/watch?v=B5GpVmHKcSo>

Programme du Webinaire

Introduction

Francis Abramovici, Secrétaire Général du Collège de la Médecine Générale

06'24 – Des situations au quotidien

Exposé successif de quatre situations de pratique quotidienne telles qu'elles se présentent en 1ère ligne aux médecins généralistes, ainsi qu'aux autres professionnels de l'ambulatoire.

06'24 – 1er cas clinique

Docteur, j'ai mal au ventre... mais j'ai aussi mal partout depuis que je ne dors plus à cause de mon travail... Je me sens épuisée et je pleure quand arrive le lundi matin. Ma famille en a marre...

- Marie-Hélène Certain, médecin généraliste
- Marielle Dumortier, médecin du travail
- Jérôme Lacinga, Psychologue
- Pierre-Yves Sarron, Psychiatre

28'42 – 2ème cas clinique

Ma femme me dit que si je continue à boire, elle part avec les enfants et demande la séparation. Si mon épouse me quitte je suis foutu, j'ai besoin d'un traitement docteur !

- Marielle Dumortier, médecin du travail
- Jérôme Lacinga, Psychologue
- Alice Rivière, médecin généraliste
- Romain Pinon, médecin généraliste spécialisé en addictologie

46'27 – 3ème cas clinique

Mon enfant est agité à l'école, je viens pour une ordonnance de séances d'orthophonie.

- Marion Creusvaux, Psychomotricienne
- Clément Lamotte, Orthophoniste
- Leslie Mesnay, Mairie de la ville Les Mureaux
- Alice Rivière, médecin généraliste

1.00'16 – 4ème cas clinique

Je ne peux pas dormir docteur car le CMP a déplacé le rendez-vous avec mon psychiatre pour le renouvellement de mon Zyprexa... Je devais lui montrer un bilan biologique où il y a pleins de chiffres en gras...

- Marie-Hélène Certain, médecin généraliste
- Pierre-Yves Sarron, Psychiatre
- Leslie Mesnay, Mairie de la ville Les Mureaux

1.40'55 – Table ronde avec les représentants des organisations professionnelles et des institutions.

Avec la participation de :

- Maurice Bensoussan, Président du Syndicats des psychiatres français
- Marie-José Cortes, Présidente du Syndicat des psychiatres des Hôpitaux
- Claude Leicher, Président de la Fédération des communautés professionnelles territoriales de santé
- Bernard Odier, Conseil national professionnel de psychiatrie
- Marianne Perreau-Saussine, Conseillère auprès du Délégué ministériel à la Santé Mentale et à la Psychiatrie
- Patrick Raoult, Secrétaire Général du Syndicat national des psychologues
- Marie-Jeanne Richard, Présidente de l'Union nationale de Familles et amis de personnes malades et/ou handicapées psychiques
- Benoit Schneider, co-Président de la Fédération Française des psychologues et de psychologie
- Wanda Yekhlief, Conférence nationale des présidents de commission médicale d'établissement (CME) de centres hospitaliers spécialisés (CHS)

2.41'00 – Conclusion

- Paul Frappé, Président du Collège de la Médecine Générale
- Marie-Hélène Certain, médecin généraliste

Comité de pilotage

- Francis Abramovici, Secrétaire Général du Collège de la Médecine Générale
- Jean Louis Bensoussan, Vice-Président du Collège de la Médecine Générale
- Marie-Hélène Certain, médecin généraliste
- Bernard Gay, médecin généraliste
- Alice Perrain, médecin généraliste